

Bildung und Arbeitsplätze

Gute Fachkräfte und gesunde KMU sichern unsere Arbeitsplätze!

Die FDP.Die Liberalen hat die erfolgreiche wirtschaftliche Entwicklung des Kantons über die letzten Jahre massgeblich geprägt. Das Resultat sind ein überdurchschnittliches Stellenwachstum und unterdurchschnittliche Arbeitslosigkeit. Damit wird sichergestellt, dass alle Luzernerinnen und Luzerner auch in Zukunft eine gut bezahlte, sichere Stelle haben. Durch den Schulterschluss zwischen Schule und Wirtschaft werden unsere Kinder in einem weltweit bewunderten Bildungssystem optimal auf das Arbeitsleben vorbereitet.

Arbeitsplätze nachhaltig sichern und neue schaffen

Wir fordern eine liberale Wirtschaftsordnung mit grosser unternehmerischer Freiheit, klare Rahmenbedingungen und Anreize statt Regulierungen. Wir bevorzugen die gelebte Sozialpartnerschaft vor staatlichen Pauschalvorgaben. Ein attraktives Kostenumfeld und optimale Erreichbarkeit halten unseren Kanton attraktiv für das Gewerbe. Ein praxisorientiertes und durchlässiges Bildungswesen sowie die fundierte Berufsbildung sind die Basis für gute Fachkräfte. Daneben müssen wir die Chancen der Digitalisierung konsequent nutzen. Flexible Arbeitsmodelle sorgen für bessere Vereinbarkeit von Beruf und Familie.

Praxisorientiertes Bildungssystem

Dank der unentgeltlichen Volksschule garantiert der Kanton Luzern grösste Chancengleichheit. Kompetenz- und praxisorientierte Lehrpläne bereiten unsere Kinder optimal auf das Arbeitsleben vor. Um dies weiterhin zu gewährleisten, müssen die Mittel für die Schüler und die Lehrpersonen im Schulzimmer eingesetzt werden, nicht in der Bildungsverwaltung. Der Innovationsgeist soll auf allen Stufen stärker gefördert werden, wobei der Fokus insbesondere bei Mädchen auf den MINT-Fächern (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik) liegen soll. Die Gymi-Quote soll nicht weiter steigen, vielmehr gilt es, der Berufsmatura mehr Gewicht zu verleihen. Praktische und akademische Bildung sollen gleichgestellt sein.

Bevölkerung und Gewerbe profitieren von:

- > hohem Stellenwachstum und tiefer Arbeitslosigkeit im Kanton Luzern
- > einem durchlässigen, praxisorientierten Bildungswesen
- > der klaren Aufwertung der Berufsbildung